
 

  

Einladung zur Verbandsausschusssitzung   

am Sonntag, den 14.04.2019 

 

Ort:  Tierpark Ströhen,  

         Tierparkstraße 43, 49419 Wagenfeld 

 

Beginn: 13:00Uhr 

  
Top 0 

Begrüßung zur Versammlung durch den Präsidenten 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit, 

Bestimmen eines Versammlungsleiters und eines Protokollanten.   

 

 

Top1 - Berichte des Präsidiums  
1.1   des Präsidenten  
1.2   des Direktors Finanzen  
1.3   Des Direktors Sport bzw. der Sportkommission mit Saisonrückblick  
1.4   des Beisitzers ICF  
1.5   des Beisitzers WSA  
1.6   des Direktors Jugend- und Breitensport  
1.7   des Direktors Aus- und Fortbildung  
1.8   des Direktors Öffentlichkeitsarbeit  
1.9   des Direktors Tierschutz  

1.9                  der Geschäftsstelle   

 
Top 2 - Berichte der Fachausschüsse 

2.1 des Verbandsrechtsausschusses 

2.2 des Referenten Umwelt/ Natur- und Landschaftsschutz 

2.3 des Antidopingbeauftragten 

2.4 des Verbandstierarztes 

 

Top 3 - Diskussion der Berichte  

 

Top 4 - Anträge 

4.1   Anträge an den VA (s. Anlage) 
      4.1.2 Anträge SSVO-S 

4.2   Eilanträge an den VA 

 

Top 5 – Info Zeitnahme Race Results 

 

Top 6 - Rennkalender 2019/2020 
6.1       Bewerbungen und Vergabe für DM Off Snow und Snow, Qualifikationsrennen 

6.2       Vorstellung und Abstimmung angemeldeter Rennen zum Rennkalender 2019/2020 

 

Top 7  Sonstige Termine für Aus- und Weiterbildung, BM, Rennrichter und Tierschutzbeauftragte 
 

Top 8 - Verschiedenes 



 

  

 

 

Wir freuen uns über Eure Bewerbungen zur Ausrichtung der Deutschen Meisterschaften 2020. 

Bewerbungen können  unter Punkt 8.1 vorgetragen werden. Bitte richtet diese an sport@vdsv.de 

Über die Bewerbungen stimmt der Verbandsausschuss ab. 
 

Jedem Verein steht für die Verbandsausschusssitzung eine Stimme für den Vorsitzenden zur 

Verfügung. Bitte denkt daran, dass –sofern der Vorstand nicht selber kommen kann und dafür 

einen Vertreter entsendet – dieser eine unterzeichnete Vertretungsvollmacht vorlegen muss.  

 

Ferner weisen wir nochmal darauf hin, dass Eure Mitgliedsbeiträge für 2019 sowie alle weiteren 

ausstehenden Abgaben ( z.B. Rennabgaben aller Rennen 2018 und 2019 und Gastlizenzen in Höhe 

von 10,00 EUR je Gast)  mindestens zwei Wochen vor der Sitzung, also bis zum 8.4.2019 in voller 

Höhe und ohne Verrechnung eingegangen sein müssen, damit euer Stimmrecht gewahrt bleibt.  

  

Wir bitten um Zu- aber auch Absagen bis zum 6.4.2019, damit wir die Größe des 

Seminarraumes und das Mittagessen (für alle Teilnehmer um 12:00 Uhr) planen können.  
 

  

Rodenbach, den 14.03.2019 

 

Euer Team des VDSV e.V. 
 

Michael Landau 
Präsident 

 

-Anlage: - Anträge 
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Anträge des SSVO-S 

 

Antrag 1 

 

Disqualifikation durch Zeitüberschreitung (optional) 

 

Der SSVO-S stellt den Antrag, dass dieser Passus gestrichen wird. 

 

Der SSVO-S ist der Meinung, dass dieser Passus gestrichen werden sollte, da die Intention, 

dadurch die Rennen qualitativ zu verbessern, nicht erreicht wird. 

Dies ist nur durch Qualifikationsläufe möglich. 

 

Antrag 2 

 

Klasseneinteilung in CaniX – Bike 

 

Der SSVO-S stellt den Antrag, die Klasse CaniX – Bike auf CaniX – Bike 2 (fahren mit 2 Hunden 

vor dem Fahrrad) zu erweitern. 

 

Der SSVO-S ist der Meinung, dass es keine schlüssigen Argumente gibt, das ein Fahren mit 

zwei Hunden in der Scooterklasse möglich ist und beim Fahrrad nicht. 

 
 
 

 
 



  
 

Bericht des Präsidenten zum Verbandsausschuss 2019 in Ströhen 

 

Sportlich gesehen blicken wir auf eine erfolgreiche Saison 2018/2019 zurück. Zu Einzelheiten 

werden die Sportdirektoren berichten. Besonders habe ich mich über den Gewinn der 

Nationenwertung Middle Distance bei der WSA Snow WM gefreut. 

 Erfreulich ist die gute Kassenlage des Verbandes  bedingt durch steigende Mitgliederzahlen 

und einem Plus an Mushermarken konnten wir unser Jugendlichen und Internationale Sportler 

besser fördern. Außerdem haben wir damit begonnen in eine einheitliche Zeitnahme für DM 

und Qualirennen zu installieren Hier werden interessierte Vereine unterstützt. 

 

Die WSA WM in Haidmühle war auch für den Verband, eine besondere Herausforderung. Ein 

großes Kompliment  dem SC Haidmühle. Durch die hervorragende Arbeit des Vereins 

konnten wir als VDSV International glänzen. 

Bei meinen Besuchen auf allen Deutschen Meisterschaften ist mir eine höhere 

Leistungsdichte in der Spitze aufgefallen. Erfreulich das das die Top Sportler  trotz aller 

Konkurrenz fair miteinander umgehen. Vielen Dank hier auch an die ausrichtenden Vereine 

besonders an den SSBW für das kurzfristige einspringen und ausrichten der DM Sprint. 

 

Auch wenn im Verband noch nicht alles rund läuft, als Beispiel will ich hier die 

Mitgliederverwaltung und die Rennordnung nennen, sind wir doch auf einem guten Weg. Ich 

werde auch auf diesem VA nicht müde meine Präsidiums Kollegen für Ihre gute Arbeit zu 

loben. 

 

Mit etwas mehr „Miteinander“ würde das noch mehr Spaß machen. Ich weiß dass ich bei der 

Mehrzahl der Anwesenden hier den Falschen Ansprechpartner habe. Die Kritik geht eher an 

die notorischen Nörgler und Facebookmusher die auf kaum einem Rennen zu sehen sind. 

 

14.4.2019 

Michael Landau 

Präsident des VDSV 

 



  
 

Kurzbericht Direktor Finanzen zum VA 2019 
 
 
Liebe Mitglieder, liebe Vereinspräsidenten, 
 
ein bewegtes und ereignisreiches Jahr liegt schon wieder hinter uns. 
 
Wir haben im Präsidium viele neue gute Dinge angeschoben und in diesem Jahr für die 
Weiterentwicklung und zur Qualitätssicherung unseres tollen Sportes etwas mehr Geld in die 
Hand genommen.  
 
Dabei haben wir im Großen und Ganzen die Planungen erfüllt. Die in 2017 gebildeten 
Rückstellungen in Höhe von 7.700,00 EUR haben wir in 2018 wieder aufgelöst und damit ein 
leichtes Plus erwirtschaftet. 
 
In einigen Bereichen konnten wir erneut einsparen, andere Bereiche dafür um so mehr 
fördern. Bei der Ausstattung unseres Nationalkaders mit den Owney-Teamjacken haben wir 
mehr ausgegeben, als geplant. Dafür haben wir es erstmals nach vielen Jahren wieder 
geschafft, dass unsere Teams auf allen internationalen Meisterschaften als Einheit aufgetreten 
ist. Das was äußerlich verbindet, verbindet auch im Herzen und ich habe den Eindruck, dass 
unser Team insgesamt dichter zusammen gerückt ist. Voraussetzung für die kostenfreie 
Herausgabe der Jacken war wie immer der unterzeichnete „Ehrenkodex für VDSV-Aktive“.   
 
Wir haben in der Saison 2018/2019 insgesamt 813 Musherlizenzen ( Vorjahr 791) aktiviert. 
Auch diese Saison zog sich die ordnungsgemäße Anmeldung der Freischaltungen lange 
hinaus, so dass wir wieder nicht alle Musher mit den Lizenzkarten ausstatten konnten.  
 
Die hohe Anzahl an Lizenzen und der Wunsch nach mehr Professionalisierung in unserem 
Sport hat uns dazu bewogen, auf ein einheitliches Zeitnahmesystem zu setzen. Für die 
Erstanschaffungskosten haben wir rund 14.000 EUR vorfinanziert, die teilweise durch die 
Vereine wieder zurück fließen. Die Vereine haben ein gutes und zuverlässiges 
Zeitnahmesystem (Raceresult) mit geringen Extrakosten, wir bekommen die Ergebnislisten 
wie wir sie brauchen und die Sportler bekommen ihre Rangliste, wie sie es einfordern. Eine 
WIN-WIN-Situation für alle. 
 
Die Jugend haben wir planmäßig weiter fördern können. 
Es wäre schön, wenn wir von den Vereinen viel mehr Berichte in dieser Richtung bekommen 
würden.  
 
Den Renngroschen aus den Rennabgaben haben wir bislang für die Erstattung von pauschaler 
Aufwandsentschädigung a 120,00 EUR  der ersten drei platzierten Musher auf den Europa- 
und Weltmeisterschaften unserer Dachverbände verwendet. Erstmals haben wir den  lange 
diskutierten Kader aufgestellt und die Startgelder für die A-Kader-Starter zusätzlich 
übernommen. Dafür haben wir die nun zusätzliche Aufwandsentschädigung etwas reduziert 
und gestaffelt auf 50,00 (3.)/ 80,00 (2.) und 100,00 (1.). 
 
Einige Kaderathleten mussten leider ihre Starts kurzfristig absagen. Es ist und bleibt ein Sport 
mit Lebewesen, da kann sowas passieren. Die meisten haben bereits ihr von uns 
vorverauslagtes Startgeld zurück erstattet. Einige Sportler sind es noch schuldig. 
 
 



  
 

Wir befinden uns im 2. Durchgang der neuen Beitragsabrechnung mittels eines dreiseitigen 
Fragebogens. Für 2019 wurden einige beschlossene Änderungen vorgenommen (Erstattung 
für ein BM-Seminar jetzt 3,00 EUR statt 2,00 EUR. Ein BM-Referent im Verein ist nicht 
notwendig). Aufgrund meines annähernd kompletten Ausfalls konnten wir leider erst sehr spät 
den neuen Fragebogen heraus geben. 
Von den 36 Vereinen fehlen mir leider noch 8 Vereine komplett, 10 Fragebögen sind leider 
noch nicht vollständig. Erschwerend kommt dazu, dass wir ein Rumpfjahr haben vom 1.1. bis 
31.5.19, also nur ein Teil der Beiträge zu zahlen sind. 
Zum 1.6.2019 versende ich eine neue Beitragsrechnung für den Zeitraum vom 1.6.19 bis zum 
31.5.20, also für ein komplettes Jahr. 
 
Aus den bislang eingegangenen Fragebögen kann ich nur einen Mitgliedsbestand schätzen. 
Von bislang 29 Vereinen wurden uns 1362 Vereinsmitglieder (2018:1.432, 2017:1452) 
gemeldet, davon 939 Vollmitglieder (2018:1018), 289 Familienmitglieder (2018:295) und 134 
Jugendliche (2018:119). 
 
Zwei Abteilungen haben zum Jahresende gekündigt und sind nicht mehr Mitglied im VDSV. 
Der SSV Nord und das Team Schnupperer. Die Aktiven haben neue Vereine gefunden. Dafür 
haben die im letzten Jahr neu aufgenommen Vereine voll durchgestartet. Das freut uns sehr. 
 
Ich möchte Euch bitten, Eure Daten zeitig zu sammeln, damit ihr die Fragebögen vollständig 
ausfüllen könnt. Denkt daran: Ein Rennen zu machen ist schon schwer genug, aber es zum 
Abschluss zu bringen mit der Zusendung von Ergebnislisten, Rennrichter- und 
Tierschutzprotokoll ist leider auch eine Voraussetzung, den Erstattungsbetrag beanspruchen 
zu können! 
 
Gleiches gilt für die BM-Seminare, denn hier habt ihr Anspruch auf Rückvergütung von 
3,00/1,50 EUR nur, wenn ihr das BM-Seminar vorher anmeldet, die Ausschreibung auf der 
VDSV-Homepage veröffentlicht wird UND ihr die Teilnehmerlisten anschließend einreicht! 
Da könnt ihr ein noch so tolles BM-Seminar geben, es nützt euch nix. 
 
Ein ehrliches Wort zum Abschluss: Ich fühle mich zermürbt und amtsmüde.  
In diesem Jahr brauchte ich mehr als sonst Eure Zuarbeit und bin ehrlich entsetzt, wie wenig 
das „Engagement im Grenzbereich“ teilweise gewürdigt und unterstützt wird. 19 von 37 !!!!! 
Abrechnungen sind bei mir komplett, ordentlich und zeitnah eingegangen. Wie sollen wir 
denn mit den anderen 50% verfahren? Vielleicht haben wir Euch auch zu lange zu sehr immer 
wieder geholfen, Daten vervollständigt, Dateien zum 10ten mal versendet und und und? Muss 
ich die Daten tatsächlich für Euch zusammen suchen?  
Nein, ich kann das nicht leisten, und ich will das auch nicht mehr. Wir alle wollen das nicht! 
Unser ganzes Team schlägt sich nächtelang die Zeit um die Ohren –ohne einen einzigen Cent 
dafür zu bekommen. Und wir haben schon so viel bewegt. Aber es ist ein Ehrenamt. Wie bei 
Euch auch. Es wird Zeit, dass Ihr alle wieder selber eure Hausaufgaben macht. Denn nur dann 
entlastet Ihr uns insgesamt gewaltig und wir als Präsidium können unsere ehrenamtlich 
investierte Zeit für andere, wichtigere und produktivere Dinge und Neuerungen und die 
Umsetzung neuer Ideen einsetzen. 
 
In dem Sinne: Nach der Saison ist vor der Saison! 
 
Stefanie Hinrichs 
Direktor Finanzen 
14.04.2019 



Bericht Öffentlichkeitsarbeit 
Rolf Lübeß, zum VA April 2019 

Die neue Webseite läuft soweit stabil und fast alle geplanten Punkte konnten mit entsprechenden 
Inhalten gefüllt werden. Dafür nochmal ausdrücklichen Dank an Alexander Herrmann, der dafür eine 
ausgezeichnete Vorarbeit geleistet hat. 

Für den Archivbereich gestaltet es sich teilweise schwierig für mich, Zugang zu Informationen der 
Vergangenheit zu bekommen. An dieser Stelle ausdrücklich nochmal vielen Dank an meine Kollegen 
im Präsidium, die mich dabei sehr unterstützen und mir schon einiges besorgen konnten. Die 
Bereiche werden weiterhin nach und nach gefüllt. 

Aufgrund der DSGVO wurde ein Email-Verteiler aufgesetzt. Alle Vereine sind jetzt über eine VDSV 
Email-Adresse erreichbar, so dass keine persönlichen Email-Adressen auf der Webseite sind. Bitte 
denkt daran mir Änderungen der Empfänger zeitnah mitzuteilen. Bitte prüft bei dieser Gelegenheit 
die von eurem Verein hinterlegten Daten (Liste wird rumgereicht). 

Aktuelle News werden von Catja und mir als Redaktionsteam veröffentlicht. Dafür auch nochmal 
vielen Dank an Catja für ihren unermüdlichen Einsatz. So konnten alle Beiträge auch immer aktuell 
und zeitnah veröffentlicht werden. 

Da es in der Vergangenheit immer wieder Probleme gab, dass Leute über Google-Suchen auf 
veraltete Dokumente gestoßen sind, haben wir angefangen, ein Versionsverwaltungs-
Dokumentensystem aufzusetzen. Die jeweils aktuellste Version ist dadurch immer unter dem 
gleichen Link zu finden. Neben dem Link werde ich noch ein RSS Icon platzieren. Darüber könnt ihr 
die Dokumente z.B. in eurem Outlook abonnieren und bekommt automatisch eine Benachrichtigung, 
wenn eine neue Version veröffentlicht wird. Bei der Freischaltungsliste in den Downloads ist das 
bereits umgesetzt worden und funktioniert sehr gut. 

Aufgrund der DSGVO musste die Mitgliederverwaltung vom Netz und wird aktuell noch komplett 
umgestellt. Bei der Gelegenheit wurde das Konzept überarbeitet. Es soll in Zukunft das Verwalten 
und Abrechnen für euch und uns deutlich vereinfachen. Der Zeitaufwand dafür ist jedoch deutlich 
größer, als zunächst geschätzt wurde, da, nachdem wir den Quellcode erhalten hatten, schnell klar 
wurde, dass bisher nur die Spitze des Eisberges zu sehen war. Trotz allem ist das Projekt mittlerweile 
gut fortgeschritten. Aktuell steht noch die Umsetzung einiger feiner, aber wichtiger Details aus. Ich 
bin optimistisch, dass wir zur nächsten Saison wieder eine stabile und gute Lösung am Start haben.  

Die Rennstatistik hapert immer noch daran, dass die Vereine die Ergebnisse nicht liefern. Erst letzte 
Woche habe ich nach mehrfachem Nachhaken die letzten fehlenden Ergebnisse nachgeliefert 
bekommen. Eine Auswertung zum heutigen Tag konnte aber nicht mehr erfolgen. Diese werde ich in 
den nächsten Tagen fertig stellen und veröffentlichen.  

Ich bitte nochmals eindringlich, mir diese in der nächsten Saison wirklich zeitnah zur Verfügung zu 
stellen. 

 



  
 

Kurzbericht Direktor Sport zum VA April 2019 
 
 
Bericht Sportdirektor 

Dieser Bericht wird nur kurz sein, einen ausführlichen Bericht wird es zum Kongress geben. 
Sportliches 

An den großen Veranstaltungen 
ICF- WM in Polen im Oktober 
IFSS EM in Schweden dryland 
IFSS WM in Frankreich snow 
WSA WM in Haidmühle  
nahmen viele deutsche Teams erfolgreich teil 
Auch bei anderen großen Rennen wie das Norwaytrail, das Lekkarod, das Grand Odysseeund 
in Alaska  sind deutsche Teams vorne mit dabei. 
Insgesamt kann man sagen, dass  der deutsche Schlittenhundesport und Zughundesport sehr 
erfolgreich und international gut etabliert ist.  
Die DM snow in Unterjoch fiel leider aus – zu viel Schnee, so einen Grund hatten wir noch 
nicht oft. 
Die DM dryland in Mühlberg litt auch unter Wetterkapriolen. 
Immer häufiger haben Veranstalter mit unberechenbaren Wetterverhältnissen zu kämpfen und 
werden zu Entscheidungen gedrängt, die ein Rennen verändern. 
 
VDSV Regelwerk 
Im Laufe der Saison hat sich gezeigt, dass das Regelwerk überarbeitet werden muss. Durch 
unter anderem, viele Korrekturen sind Fehler passiert, die es zu beheben gilt.  Bis zum 
Kongress wird es eine überarbeitete Version geben. 
Durch die  Rennrichtergruppe sind auch schon Änderungswünsche gemeldet worden. 
Rennrichter 

Es hat sich gezeigt, wie wichtig Rennrichterschulungen sind. Neuerungen und Änderungen 
müssen besser kommuniziert werden, das entbindet die Rennrichter aber nicht von ihrer 
Pflicht sich zu informieren. Ich bin aber sicher, dass wir gemeinsam einen Weg finden, da 
besser zu werden 
Rennprotokolle 

Viele Rennprotokolle wurden eingereicht und in der Rennrichtergruppe veröffentlicht. Einige 
werden noch nachgereicht.  
Leider haben noch nicht alle Rennleiter das neue Protokoll verwendet, auch in der  Qualität 
der Dokumentation gibt es gewaltige Unterschiede 
Norweger- Punkte 
Dazu gibt Rolf Lübeß einen Überblick 
Aktuelles 

Die IFSS hat Litauen die dryland WM aberkannt und nach Schweden vergeben. Der Termin 
liegt nur 4 Tage nach der ICF- EM in Belgien 
Wir beobachten die aktuelle Entwicklung und werden euch entsprechend informieren. 
 
Es gibt weiterhin noch viel zu tun, ich möchte mich bei allen Beteiligten für die konstruktive 
Zusammenarbeit bedanken. 
 
Birgit Kostbahn 
Direktorin Sport 



 

 

 

 

 

Bericht Direktor Aus- und Fortbildung 

 

Das  2. Jahr meiner Amtszeit...  

es ist  schon einiges angeschoben worden, nun müssen wir es nur noch gemeinsam 

umsetzten.  

 

Die Ausschreibungen für die BM-Seminare müssen über meinen Tisch gehen, erst wenn 

ich sie freigegeben habe, werden sie veröffentlich.  Das klappt leider nicht immer.  Aber 

nur wenn Ihr das BM-Seminar vorher angemeldet habt und die Ausschreibung  auf der 

Homepage veröffentlich wird und Ihr hinterher die Teilnehmerliste mit den 

Feedbackbögen an mich sendet, wird das BM-Seminar anerkannt. 

 

Im letzten Jahr sind auch die Feedbackbögen der Teilnehmer ausnahmslos bei mir 

angekommen, daraufhin habe ich die Teilnehmerbescheinigungen per E-Mail 

versendet.  

Es ist angemerkt worden, das es für die Teilnehmer schöner ist, vor Ort eine 

Bescheinigung zu erhalten, das können wir gerne wieder einführen, wenn weiterhin die 

Feedbackböden bei mir ankommen. 

 

Ich hätte gerne auch Berichte über den Ablauf des jeweiligen BM-Seminars, nur so 

können wir die Unterschiede erkennen und das beste zusammenfügen.  

 

Die Weiterbildung im September 2018 in Wanktum war ein voller Erfolg. Vielen Dank 

an Rüdiger Bartel, der das organisiert und geleitet hat. 

Die nächste Weiterbildung soll im Rahmen des Verbandskongresses stattfinden. 

 

Bettermushing-Seminare 

 

Im Jahre 2018 sind 15 BM-Seminare von BM Referenten des VDSV abgehalten worden. 

Das Feedback war sehr positiv. Das zeigt das nach wie vor der Bedarf da ist und die BM 

Konzeption gut ist. 

 

Die Seminare sollten alle nach der BM-Konzeption abgehalten werden, damit alle 

Seminare identisch sind, ob es der Aufbau, der Verlauf oder der Preis ist. Es sollte auf 

keinen Fall eine Verkaufsveranstaltung werden, es geht darum wie die Hunde geführt 

werden.  

Die Rennregeln und das Verhalten auf dem Trail sind das, was ein BM vermitteln sollte. 

 

 

 



 

 

BM Konzeption 

 

Die BM-Konzeption bleibt die alte, vielleicht sollten wir das Head and passing 

rausnehmen und dafür das Überholen mit aufnehmen. Genau wie den Massenstart 

beim Canicross. Das sind Situationen die auf einem Rennen öfter auftreten. 

Das werden wir auf der nächsten BM-Referentenschulung besprechen. 

 

 

Ich bedanke mich, bei allen für Eure Mithilfe und Unterstützung.  



  
 

Bericht Direktor Tierschutz VA 2019 
 

Liebe Mitglieder, liebe Vereinspräsidenten, 

 

In der zurückliegenden Saison ist im Bereich Tierschutz naturgemäß nicht so viel passiert, wie 

in anderen Bereichen. Dennoch sind mir auch diese Saison wieder einige Dinge aufgefallen, 

die ich gerne erwähnen möchte. 

 

Tierschutzprotokolle – same procedure as every year ? 

Wie auch im letzten Jahr muss ich bemängeln, dass TSP schleppend oder auch gar nicht zu 

mir geschickt wurden. Bitte denkt daran, diese zeitnah an mich weiterzuleiten. Ich werde die 

entsprechenden Vereine demnächst noch einmal dazu anschreiben und daran erinnern. Derzeit 

fehlen mir etwa 10 Protokolle – dem gegenüber stehen 11 Protokolle, die bei mir 

angekommen sind... 

Ich bedanke mich bei denjenigen Vereinen, die die TSP jedes Jahr zügig an mich schicken. 

In der Rennorganisatorentagung kam die Idee auf TSP und Rennprotokolle zusammen zu 

legen und den Prozess dadurch zu vereinfachen. Dies werden wir uns bis zum Kongress 

überlegen und bearbeiten. Dies soll in keinem Fall die TSB von ihrer Arbeit entbinden, im 

Gegenteil möchte ich unsere Tierschutzbeauftragen weiterhin stärken. 

Wie für die Rennrichter, möchte ich eine Facebook Gruppe für die TSB einrichten, damit ein 

Informationsfluss schneller gegeben ist. So können dann Fragen/Vorkommnisse schnell 

beantwortet oder diskutiert werden, auch die TSP könnten dort hochgeladen und gesammelt 

werden. 

 

Neue Tierschutzordnung 

Die Tierschutzordnung haben wir in der vorigen Saison gemeinsam mit den TSB überarbeitet 

und in Teilen angepasst. Einiges hat sich geändert, anderes wiederum nicht. Wie auch bei 

unseren Rennregeln scheint sie nicht jeder zu kennen.  

Mir sind beispielsweise auf Fotos von Veranstaltungen vereinzelt Hunde mit Kühlwesten 

aufgefallen. Dies hat der Verband vor Jahren – meines Erachtens aus gutem Grund – verboten. 

Bitte achtet darauf, dass unsere Regeln eingehalten und umgesetzt werden, sonst brauchen wir 

keine Regeln.  

Anmerkung: Die Nutzung von Kühlwesten ist bei der ICF derzeit erlaubt. Jedoch ist die 

Wirkung von Kühlwesten bei Hunden sind derzeit nicht wissenschaftlich belegt – sehr wohl 

wurde in einer Studie aber herausgefunden, dass Greyhounds MIT Kühlweste höhere 

Körpertemperaturen entwickelten als Greyhounds ohne.  

 

TSB Ausbildung 

Leider haben wir es aus organisatorischen Gründen nicht geschafft an diesem WE eine 

Fortbildung anzubieten, obwohl wir es im Online Husky angekündigt hatten. Dies ist in jedem 

Falle für den Verbandskongress im Sommer geplant. Dort möchte ich Grundsätzliches 

besprechen, aber auch noch einmal genauer auf die Temperaturentwicklungen bei (Dryland) 

Rennen und Vorgehensweisen eingehen.  

 

Direktor Tierschutz 

Dr. Jette Schönig. 



  
 

Kurzbericht Jugend zum VA 2019 
 
 
Liebe Mitglieder, liebe Vereinsvorsitzende, 
 
eine Sportsaison liegt wieder hinter uns. 
 
Im Dezember habe ich das Amt des Jugendwartes kommissarisch übernommen. Verzeiht es mir, wenn 
ich noch nicht alle wichtigen Daten auf dem Zettel habe. 
 
In der abgelaufenen Saison haben wir in den Vereinen 134 Kinder und Jugendliche. Leider verteilen 
sich diese auf nur 3 Vereine. 
 
Bei den internationalen Wettkämpfen in dieser Saison hatten wir einige Kinder und Jugendliche am 
Start. Eine genaue Übersicht folgt beim VK. 
 
Auf meine Ende Januar gestartete Umfrage an alle Vereinsvorsitzenden bzw soweit bekannt die 
Jugendwarte gab es 10 Rückmeldungen aus den Vereinen. Manche sehr ausführlich, manche auch nur 
mit der Information das keine Jugendabteilung existiert oder aber auch die Bitte um Info sollte „der 
VDSV etwas für die Jugend tun“. 
 
Die Anmerkungen reichten hier von der Bitte die Altersklassen bzw die Streckenlängen für die 
Jugendklassen zu überarbeiten/ festzulegen, zur Förderung der bestehenden Kinder- und 
Jugendtrainingscamps in Dtl, auch die aus „privaten“ Reihen, der fehlenden Verbandsbekleidung für 
die international startende Jugend bzw Unterstützung bei den Möglichkeiten der Unterbringung vor 
Ort und auch bessere Einbindung der Jugend auf den nationalen Rennen. 
Desweiteren wurde auch der Wunsch nach einem nationalen Trainingscamp (ähnlich dem in 
Norwegen) für unsere Jugend geäußert und die Verbesserung des Informationsflusses bei bestehenden 
Trainingscamps. 
Auch war die Bitte für die bestehenden Jugendwarte ein „Jugendleiter“-Seminar zu geben um über die 
Möglichkeiten, aber auch die rechtlichen Grenzen bei Arbeit mit der Jugend zu informieren. 
 
Dies alles ist möglich, bedarf aber nicht nur uns als Verband, sondern auch Euch als Vereine. 
 
Wer hätte als Verein oder Vereine Interesse ein nationales Jugendcamp auf die Beine zu stellen? 
 
Auch in dieser Saison gab durch einen Spender, welcher anonym bleiben möchte, wieder mehrere 
Sachspenden für unsere Jugend. 
 
Diese Sachen, unter anderem ein Scooter, mehrere Bikeantennen und diverses Leinenmaterial können 
bei uns abgerufen werden um dieses bei Jugendcamps oder ähnlichem zu nutzen. 
 
Vielleicht nutzen die Vereine und Jugendwarte welche sich bisher nicht an der Umfrage beteiligt 
haben, die jetzt ruhige Nachsaisonzeit und holen dieses noch nach. 
 
Bis dahin nehme ich die bestehenden Hausaufgaben erstmal mit und arbeite an deren Umsetzung. 
 
 
Candy Zebedies 
Jugendwart 
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Bericht der Geschäftsstelle zum VA am 14.04.2019

Mit dem Vulcanicross am vergangenen Wochenende ist für die meisten von uns

mal wieder die Saison 2018/19 zu Ende gegangen.

Aus Sicht der Geschäftsstelle gibt es dieses Mal sehr wenig zu berichten. 
Es gab kaum neue Projekte und so konnten ich mich auf die tägliche Arbeit
wie Email-Verkehr, Teamkleidungsbestellungen und Veröffentlichungen auf
der Homepage konzentrieren.

Schwierig ist nach wie vor die Situation der Mitgliederverwaltung. 
Die neue DSGVO hat uns unendlich viele Probleme und Schwierigkeiten beschert,
all die Arbeit der letzten Jahre zum Teil für die Katz, rechlich für uns als Laien oft
nicht wirklich deutlich und durchsichtig, kurzum einfach nur eine enorme Energie-
bindung, wo diese doch an anderer Stelle viel sinnvoller eingesetzt werden könnte...
Ich sage es ganz offen: dies sind Dinge, die einen schon am Ehrenamt (ver)zweifeln
lassen. Umso mehr sind wir hier auf eure Mithilfe angewiesen. 

Vielen Dank an all diejenigen, die das nachvollziehen können und hier kooperativ sind.

In der letzten Saison konnten wir erstmalig einige Preise für unsere Kinder und 
Jugendlichen organisieren und diese auch an die Veranstalter weitergeben.
Das sollten wir in Zukunft unbedingt ausbauen - hier sollte jeder mal seine Kontakte 
spielen lassen, viele Firmen sind hier gerne bereit, gerade für die Jugend etwas
springen zu lassen.

Mit Hängen und Würgen konnten wir Dank des Einsatzes von Michael diese Saison die 
zweite Auflage des Stage Race stattfinden lassen. Obwohl die Ausschreibung wirklich 
in letzter Minute erfolgte, hatten wir wieder ein schönes Teilnehmerfeld.
Die freundliche und entspannte Atmosphäre  so eines Etappenrennens ist immer 

wieder wunderbar, das macht so einen Spaß und der verbissene Wettkampf 
gegeneinander spielt hier kaum eine Rolle.
Ich hoffe wir können das Stage Race Vol.3 in der kommenden Saison frühzeitig 
ankündigen und ausschreiben.

Was mir persönlich gar nicht gefällt -da bin ich hier jetzt mal ganz offen und ehrlich-
ist das Hauen und Stechen untereinander, was leider immer mehr zunimmt.
Hier vor allem oder fast ausschließlich leider im Dryland Bereich.
Da ist bei den Rennen das letzte Equipment noch nicht verpackt aber in den sozialen
Medien wird schon fröhlich gemeckert, sich gegenseitig beleidigt, die Veranstalter 
werden runter gemacht und alles zerissen und kritisiert.
Sagt mal, was soll denn das? Unser Sport ist ausschließlich Ehrenamt und niemand, 
auch nicht der tollste Biker oder Läufer, kann seinen Lebensunterhalt damit verdienen.
Ich kann verstehen wenn da nicht nur wir sondern vor allem auch viele Veranstalter
die Lust verlieren. Da sollte der eine oder andere vielleicht mal drüber nachdenken.

Abschließend möchte ich mich erneut bei all denen bedanken, die auch in dieser 
Saison wieder kooperativ und freundlich mit mir zusammengearbeitet haben.
Ganz vorne hier natürlich die Mitglieder des Präsidiums, die eine Höllenarbeit leisten
um euch eine zufriedenstellende und spannende Ausübung eures Sport zu 
ermöglichen

Langen,  13. April 2019
Catja Bach
Geschäftsstelle
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Teilnehmer 

 siehe Teilnehmerliste 
 

TOP 0 Begrüßung  

Protokollant 
Christian Bingießer 
Versammlungsleiter 
Michael Landau 
Beschlussfähigkeit wurde festgestellt 
32 gültig Stimmen anwesend von möglichen 44 Stimmen 
 
Eilantrag: Punkt 2.1 soll vorgezogen werden, weil Berichterstattende wegen eines 
kranken Hundes weg muss 
Antrag wurde einstimmig angenommen 
 
 

TOP 1 Berichte des Präsidiums 

1.1 Präsident 

1.2 Direktor Finanzen 

Für die Rückerstattung für ausgerichteten BM müssen folgende Unterlagen eingetragen 
werden:  

- Anmeldung 
- Teilnehmerliste 

 
Der Kassenbericht wird im Kongress veröffentlicht. 

1.3 Direktor Sportbzw. Sportkommission mit Saisonrückblick 

1.4 Beisitzer ICF - im Bericht Sportdirektor 

1.5 Beisitzer WSA 

in Abwesenheit von Maik Müller durch Michael Landau vorgetragen 

1.6 Direktor Jugend- und Breitensport 

Jugendförderung 

Auch für dieses Jahr ist ein Trainingscamp geplant 
Camp in Norwegen wurde bereits ausgeschrieben 
Derzeit keine Verbandskleidung für Kinder/Jugendliche 
Es wurde der Wunsch der Jugendleiter über Informationsveranstaltung für 
Veranstaltungen/Jugendcamps und deren rechtliche Hintergründe, Verantwortung, 
Voraussetzungen geäußert. 
Ebenfalls wurde der Wunsch zu nationalen Trainingscamps  
Diverse Sachspenden sind für Jugendwarte abrufbar: 
Bikeantennen, Leinenmaterial für u.a. Splicekurse, Scooter 
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Die Rückmeldung von den Vorständen / Jugendwarten sind nur sehr spärlich, hier 
wurde die Bitte um Nacharbeit geäußert 
Antrag: Bestätigung Candy Zebedies als Jugendschutzbeauftragte 
Sie ist derzeit auch Sportwart bei den Hessenhounds 
Ergebnis: Einstimmig bis zu den Neuwahlen beim Verbandskongress bestimmt 

1.7 Direktor Aus- und Weiterbildung 

Ausschreibung und Teilnehmerlisten müssen übermittelt werden, sonst werden keine 

Bescheinigungen ausgestellt und somit ist auch keine Lizensierung möglich. 

Wunsch das ein Bericht des Referenten zurückkommt, um Verbesserungen in der 
Qualität zu erreichen 

Themen Aufnahme in BM 

Massenstart Carnicross 
Überholvorgang 

1.8 Direktor Öffentlichkeitsarbeit 

Rechtzeitige Bekanntgabe bei Änderungen von Kontakten um die Erreichbarkeit sicher 
zu stellen. 

1.9 Direktor Tierschutz 

TOP 2 BErichte der Fachausschüsse 

2.1 Verbandsrechtsausschuß 

 Rechtsausschuß wird in den Ausschüssen kaum mit eingebunden. 
 Es wird angeregt, den Rechtsausschuß besser mit einzubeziehen. 
 Grundsätzlich sollten Zuständigkeiten und Befugnisse geregelt werden - für 

Verantwortliche und auch für die Ausschüsse 
 Das Gremium hat Probleme Regelungen nachzuvollziehen. 
 Teilweise finden sich Beschlüsse aus der Vergangenheit nicht im Regelwerk 

wieder 
 Die Rennordnung soll beschlossen und zu einem definierten Stand zur Saison 

eingefroren werden - Festlegung dass die veröffentlichten Regelungen als gültig 
gelten 

 Möglichkeiten der Verantwortlichkeit/Befugniss wird als Vorschlag bis zum 
Kongress durch den Rechtsausschuss erarbeitet 

 Festlegung der gültigen Regelungen und Vorgaben 
 Sanktionen in der Geschäftsordnung des Rechtsausschuß ist rechtswiedrig - da 

keine Satzungsgrundlage vorliegt 
 Ausarbeitung der rechtlichen Umsetzung und Klärung in separatem Arbeitskreis 
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2.2Referent Umwelt / Natur- und Landschaftsschutz 

2.3Antidopingbeauftragter 

2.4 Verbandstierarzt 

TOP 3 Disskussion der BErichte 

TOP 4 Anträge 

4.1 Anträge an den VA 

4.1.2 Anträge SSV-SO 

Antrag 1 Streichung des Passus zur Disqualifikation durch Zeitüberschreitung 

Abstimmung:  
1 Zustimmung 
31 Ablehnungen 

Antrag 2 Klasseneinteilung in CaniX-Bike auf Bike 2 Hunde erweitert wird 

Abstimmung:  
2 Zustimmung 
3 Enthaltungen 
27 Ablehnungen 

4.2 Eilanträge an den VA 

Eilanträge 

1. Antrag FSSC - Wiedereinführung Ranglisten 

Zulassung des Antrags: 
keine Ablehnung 
 
Eine Rangliste wurde bereits im letzten Jahr erstellt, auf Grund der DSG-VO aber nicht 
veröffentlicht. In diesem Jahr erfolgt die Zustimmung im Zuge der Beantragung der 
Musherlizenz 
 
Antrag wird durch FSSC zurückgezogen 

     2. Antrag FSSC Reduzierung der Klassen durch Zusammenfassung und nicht Einführung 

neuer Klassen zur Eindämmung der Titelinflation. 

Zulassung des Antrags 
keine Ablehnung 
 

Abstimmung:  
16 Zustimmung 
6 Ablehnung 
6 Enthaltungen 
Beschluss: Weitergabe an die Rennausschuss 
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3. Antrag FSSC Beschluss des Verbandskongress über die Festschreibung des Regelwerks vor 

Beginn der Saison 

Zulassung des Antrags 
Antrag wird auf Grund von Formfehlern abgelehnt 

Korrigierter 3. Antrag FSSC 

Beschluss des Verbandsausschusses über die Festschreibung des Regelwerks vor Beginn der 

Saison 

Zulassung des Antrags 
keine Ablehnung 
 
Abstimmung: 

Einstimmig 32 Stimmen zugestimmt 

Eilantrag von Birgit Kostbahn: Rückwirkend für die Saison 2018/2019 und zukünftig eine 

Wertung zur Deutschen Meisterschaft ab 3 Startern pro Kategorie auszuschreiben 

Zulassung des Antrages 
Antrag rechtlich nicht zulässig - eine rückwirkende Wertung ist nicht zulässig  
 
Das Thema wird über einen Antrag des VDSV Präsidiums an die Rennkommission 
weitergegeben. 

TOP 5 Info Zeitnahme Race-Result 

Passiv Transponder für jeden Musher / persönlich 
Es gibt Überlegungen zur Übernahme der Kosten für die Transponder durch den 
Verband 
Vorteil für Ausrichter: nur Ersatztransponder bei Vergessen nötig 
 Kosten 00 € pro Zeitsystem, Übernahme 0% durch den Verband 

TOP 6 Rennkalender 2019/2020 

6.1 Bewerbung und Vergabe DM 2020 

Off-Snow 

Bewerber: Leipa 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 

Snow 

Sprint 
Frauenwald 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
 
SC Haidmühle 
MD 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
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Qualifikation 

6.2 Vorstellung und Abstimmung angemeldeter Rennen zum Rennkalender 2019/2020 

Abtimmung: einstimmig zugestimmt 

TOP 7 SOnstige Termine für Aus- Und Weiterbildung, BM, Rennrichter und 

Tierschutzbeauftragte 

Voraussichtlicher Termin  29./30.06.  

TOP 8 Verscheidenes 

IFSS WM – Verlegung von Litauen nach Schweden 

IFSS hat die Veteranenklasse gestrichen, worauf Litauen die Bedenken hat, dass die 
Ausrichtung der WM sich nicht rechnet 
Außer Norwegen und Schweden kann sich keiner daran erinnern, dass die Streichung 
beschlossen wurden 
Misstrauensvotum wurde beantragt 
wird vom VDSV nicht unterstützt, anstatt wurde außerordentliche Sitzung benatragt 
Boykott wurde von vielen Nationen angekündigt 

IFSS Veranstaltungen ohne Reinrassige 

IFSS ist an die WSA herangetreten, dass zukünftig bei IFSS keine Reinrassigen mehr 
starten dürfen 

Doppelstart 

Empfehlung, dass in den Rennregeln darauf hingewiesen wird, dass bei Doppelstarts 
kein Anspruch besteht, dass diese am 2. Tag berücksichtigt wird – eine 
Berücksichtigung liegt ausschliesslich in der Entscheidung des Veranstalters. 
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Anträge des SSVO-S

Antrag 1

Disqualifikation durch Zeitüberschreitung (optional)

Der SSVO-S stellt den Antrag, dass dieser Passus gestrichen wird.

Der SSVO-S ist der Meinung, dass dieser Passus gestrichen werden sollte, da die Intention, dadurch 

die Rennen qualitativ zu verbessern, nicht erreicht wird. 

Dies ist nur durch Qualifikationsläufe möglich.

Antrag 2

Klasseneinteilung in CaniX – Bike

Der SSVO-S stellt den Antrag, die Klasse CaniX – Bike auf CaniX – Bike 2 (fahren mit 2 Hunden 

vor dem Fahrrad) zu erweitern.

Der SSVO-S ist der Meinung, dass es keine schlüssigen Argumente gibt, das ein Fahren mit zwei 

Hunden in der Scooterklasse möglich ist und beim Fahrrad nicht.



 
 
 

Anträge an den Verbandsausschuss für den 14.04.2019 

 

 
1.  Im Sinne der Weiterentwicklung des Schlittenhundekaders des VDSV möge 
     die bestehende Qualifikationsregelung neu organisiert bzw. geordnet werden. 
     Wir sind der Auffassung, dass die bisherige Regelung und auch die Praxis der 
      Qualifikationsrennen nicht effizient gewesen ist und auch z.T. ein einziges 
      Rennen als Maßstab für die Teilnahme an int. Meisterschaften benannt worden ist. 
      Künftig sollen wieder Ranglisten erstellt werden und als Kadergrundlage dienen. 
 
 
 
 
2.   Reduzierung der Klassen, insbesondere im Bereich Dryland. 
      Mehrere Klassen zusammenfassen und keine neuen Klassen generieren, 
      wie z.B. Bike mit zwei Hunden. Einheitliche Regelungen für alle Veranstalter 
      zur Anwendung bringen um Auslegungen zu vermeiden. 
      Hintergrund ist die Titelinflation. 
 
 
 
3.   Künftig soll der Verbandskongress jährlich die Änderungen zu den Rennregeln  
      beschließen und diese zu Beginn der jeweiligen Saison veröffentlichen und beibehalten. 
      Hintergrund aus den Rennen der letzten Saison ist, dass vermutlich verschiedene  
      Versionen (Updates) zu den Rennregeln im Umlauf waren. 
 
          
 
  Der Vorstand des FSSC 



 
1 

 
 

Einladung zur Rennorganisatorentagung 

am Sonntag, den 14.04.2019 

 

Ort:  Tierpark Ströhen,  

         Tierparkstraße 43, 49419 Wagenfeld 

 

  

Beginn: 10.00 Uhr 

  

Top 0 - Begrüßung  und Eröffnung der Versammlung 

  

Top 1 - Qualifikationsrichtlinien und Kader  für 2019/2020 

 

Top 2 - Rennkalender 2019/2020 

2.1       Bewerbungen und Vergabe für DM Off Snow und Snow, Qualifikationsrennen 

2.2       Diskussion von Rennterminen zum  Rennkalender 2019/2020 

 

Top 5 - Abgabe von Rennrichter- und Tierschutzprotokollen 

 

Wir freuen uns über Eure Bewerbungen zur Ausrichtung der Deutschen Meisterschaften 2020 und 
2021. Bewerbungen können unter 3.1 vorgestellt werden und auch auf dem VA  unter Punkt 8.1 
vorgetragen werden. Bitte schickt Eure Bewertungen an sport@vdsv.de  
Über die Bewerbungen stimmt der Verbandsausschuss ab. 
 

Bitte reicht kurzfristig alle bereits bekannten  Renntermine an sport@vdsv.de  ein, damit wir den 
Rennkalender schon vor der Sitzung als Entwurf an die Vereine zwecks Diskussionsgrundlage 
senden können. 

  

Wir bitten um Zu- bzw Absagen zur Rennorganisatorentagung bis zum 6.4.2019 an sport@vdsv.de, 

damit wir die Größe des Schulungsraumes und die Verpflegung planen können. 

 

 Ortenberg, den 14.03.2019 

 

Euer Team des VDSV e.V. 

 

Birgit Kostbahn 

Direktorin Sport  

 

mailto:sport@vdsv.de
mailto:sport@vdsv.de
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Protokollführer: Christian Bingießer 

Teilnehmer: siehe Teilnehmer-Liste 

TOP 0 Begrüßung und Eröffnung 

durch Michael Landau 

Beginn 10:10 

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt 

Zum Schriftführer wird Christian Bingießer bestimmt 

TOP 1 Qualifikationsrichtlinie für Kader 2019/2020 

Kader für IFSS, ICF, WSA wurden in d2018/2019 gestellt: 

 A-Kader in IFSS 

 A-Kader und Erweitereter Kader für ICF und WSA 

Der A-Kader bekommt die Startgelder bezahlt, der erweiterter Kader wurde mit VDSV-

Team Jacken kostenfrei ausgestattet 

Die Entscheidung über Kaderzugehörige fällt die Sportkommission (Bestehend aus 

Beisitzer ICF und WSA & Sportdirektor) auf Grundlage der Rangliste, zusätzlich wird bei 

der Auswahl auch die Sozialkompetenz der Kandidaten mit berücksichtigt  

Hinweis: die Entscheidungen sollten auf alle Fälle nachvollziehbar und belegbar sein 

 

Die Rangliste wurde erstellt, derzeit steht die Einarbeitung der letzten Daten noch aus. 

Auf Grund der DSGVO werden nur Sportler mit Lizenz namentlich in der öffentlichen 

Rangliste ausgewiesen. ein Gaststarter kann durch den Linzenz Erwerb noch namentlich 

ausgewiesen warden. 

TOP 2 

TOP 2.1 Bewerbungen und Vergabe für DM Off Snow und Snow, 
Qualifikationsrennen 

DM Bewerbung Snow-Sprint 

Frauenwald (Schlittenhundeclub Thüringen)  

Frauenwald hat 25jähriges Jubiläum 

Vorschlag zur Empfehlung: 

Mehrheit 

 

Vorschlag Haidmühle für MD DM inkl. Möglicher Trennung MD und Sprint  

Vorgetragen durch Michael Landau 

Ausstehend ist die Zustimmung von Wallgau ob DM Bewerbung auch für nur MD gilt 

 

Vorschlag zur Empfehlung nur MD 

Mehrheit 

 

Vorschlag zur Empfehlung zur Sprint und MD 

keine Mehrheit 
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Bewerbung Laipa zur DM Dryland 2020 durch den SSVS 

Strecken: 

6km 

10km 

Möglichkeiten zur Verkürzung, kleinste Runde 2,6km 

weitestgehend im Wald, Feld und Waldwege, teilweise auf Feld (Untergrund soll 

verdichtet werden) 

Streckenprofil sehr eben 

Stakeout und Versorgungszelt durch Agrargenossenschaft bereitgestellt auf ca. 6ha  

Verpflegung auch mit vegetarischen Gerichten geplant 

 

Historie: 

2014 wurde erstes Trainingsrennen durchgeführt, inzwischen wurden 4 Rennen 

durchgeführt 

 

Kontakt mit dem Ordnungsamt besteht 

 

Vorschlag zur Empfehlung 

Mehrheit 

 

Es wurde angeboten, den nächsten Verbandsausschuss in Laipa abzuhalten 

 

TOP 2.2 

Diskussion von Rennterminen zum Rennkalender 2019/2020 

Problem 16/17.11. Termin Leipa und Ströhen kollidieren 

Es wurde festgestellt, das im Beschluss vom letzten Jahr, Ströhen am 1. oder 2. 

Wochenende stattfindet 
 Ströhen richtet DM aus -> Terminverschiebung ist nicht mehr möglich, da der Termin bereits mit dem 

Tierpark fest fixiert wurde und auch bereits beworben wird.  

 Leipa sollte Ersatztermin für DM 

 Feststellung: Ersatz DM wird voraussichtlich nicht benötigt – es gibt kaum denkbare Szenarien, bei 

denen ein Ersatzrennort notwendig wird, 

 Möglichkeit dass Leipa verschoben wird auf 26./27.10.  

 

Grundsätzlich: Problem: Termine warden veröffentlicht bevor der Beschluss 

(Terminfixierung) erfolgt 

Hinweis:  Zukünftig sollen Termine erst nach dem Beschluss beworben werden 

 

Oberhof soll kein Meisterschaftsrennen werden 

 

Problem Terminkolission Wallgau und Haidmühle 

 Vorschlag: Haidmühle nur MD DM und Verlagerung der DM Sprint auf 

Frauenwald 

 Verschiebung Wallgau 29.02. / 01.03. als Ersatztermin - Rückmeldung vom 

Skiclub und FSSC stehen noch aus 

 

Neues Rennen Im März Schnaitach A9 eine Abfahr vor Lauf durch FSSC nur Carnicross 
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In Scharnitz wird noch ein Schneerennen durch FSSC geplant 

TOP 3 Abgabe von Rennrichter- und Tierschutzprotokollen 

Tierschutzprotokolle 

es fehlen noch 10 Protokolle der Tierschutzbeauftragten 

Rennrichterprotokolle 

Abgabe wird besser 

 

Hinweis: Rückerstattung erfolgt nur bei abgegebenen Tierschutz-, und 

Rennrichterprotokollen 

 

Vorschlag zur Verbesserung der Abgabemoral: 

Aufnahme der relevanten Punkte aus dem Tierschutzprotokoll (sofern noch nicht 

vorhanden) in das Rennrichterprotokoll 

Hinweis: Bei der Integration sollte darauf geachtet warden, dass die 

Tierschutzbeauftragten auch auf dem Protokoll Unterschreiben müssen. 

TOP 4 Verbesserungen 

Abmeldepraxis bei Rennen 

Wenn bis Mittwoch keine Absage vorliegt, dann muss das Geld verlangt warden. 

Sollte dies zukünftig nicht durchgesetzt werden ist keine belastbare Kalkulation 

möglich. 

Grundsätzlich sollte eine Vorgabe/Festlegung eines eindeutigen Kommunikationsweges 

für die Abmeldung defineirt werden 

Hinweis: dies könnte in die Ausschreibung mit aufgenommen 

Melde und Startgeld für Jugendliche 

Jugendliche sind grundsätzlich Startgeldfrei, aber für Essen muss gezahlt warden.  

Hinweis: Es sollte für alle Teilnehmer (auch Jugendliche) Meldegeld in Höhe der 

Essenskosten erhoben werden. Somit dient das Meldegeld zur Absicherung der 

Essenskosten. Es sollte in Ausschreibung mit angesprochen werden 

Startgebühren €  eines Gastes  

Diese Gebühren sind für Rennausrichter 
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VDSV-Rennkalender 2019/2020

Stand VA 14.4.2019

 Termine:

29.06.2019 rl/tsb/bm Schulungen vdsv 

30.06.2019 Verbandskongress vdsv

2.-4.8.2019 Jugendcamp SSBW 

07.09.2019 WSA GV

3.-6.10.2019 SSCT Camp Oberhof mit Jugendcamp 

VDSV Rennkalender 2019 / 2020

Stand: VA - 14.4.2019 - RL

4.-6.10.2019 1. ALB cross X quer Blättringen SSBW (ICF) 

12./13.10.2019 Bad Harzburg NSSV 

19./20.10.2019 Elsholz MSC 

18.-20.10.2019 ICF EM Belgien ICF

26/27.10.2019 Leipa      (Austragung der  DM 2020) SSVS (Q) 

23.-27.10.2019 IFSS WM Nybro SWE IFSS

31.10 - 3.11.2019 ifss worldcup Lettland  

02./03.11.2019 Senne SSVM 

02./03.11.2019 de witte Stein RR MNR 

09./10.11.2019 Frankonia Open Lauf FSSC (Q) 

16./17.11.2019 DM Ströhen SSV-SO /VDSV (Q)

23./24.11.2019 

30.11./1.12.2019 Reisenbach BWSC/SHCO (Q)  

30.11./1.12.2019 wahrscheinlich Wingst ??, SSCN 

07./08.12.2019 Mühlberg SSCT (Q)

07./08.12.2019 Eich RSSV

14./15.12.2019 Tonna MSC 

14./15.12.2019 Lehmkuhlen NSC

14./15.12.2019 Do el – Gedä htnisrennen BWSC/SHCO 

 

xx./xx.01.2020 Scharnitz? FSSC

18./19.01.2020 Unterjoch BWSC/SHCO (Q)  

25/26.01.2020 Pillersee FSSC

25./26.01.2020 Todtmoos SSBW 

01./02.02.2020 DM Sprint Frauenwald SSCT/VDSV (Ersatz 15./16.2.20) 

08./09.02.2020 Nassau (Sp/MD) SSVS (Q) (Ersatz 15./16.2.20)

08./09.02.2020 Bitz (Sp/MD) SSBW

09.-14.2.2020 Trans Thüringia (Tour) DSLT 

15./16.2.2020 DM MD Haidmühle SCH /VDSV

15./16.2.2020 Wallgau (Ersatz 29.2./1.3.??) FSSC 

22./23.2.2020 Oberhof (Sp/MD) SSCT (Q)

29.2./1.3.2020 Beelitz (nur CaniX) HC (Mono-VDSV) 

14./15.3.2020 Kunrau SSCN 

xx./xx.3.2020 Schnaittach (nur CaniX) FSSC (ICF)

04./05.04.2020 Vulcanicross (nur CaniX) SCVH (Q / ICF)
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